
École St-François-Solano 
3580 rue Dandurand 

Montréal, Québec  H1X 1N6 
(514) 596-4966 

stfsolano@csdm.qc.ca 
 

Procès-Verbal de la 162e séance 
Mardi 8 décembre 2020 - 18 h 30 

Rencontre virtuelle - TEAM 
 
Étaient présents 
Afifa Karama 
Bertille Marton 
Dominic Martineau 
Hugo Braën 
Isabelle Fortin 
Marilou Filiatreault 
Martine Beaudoin (SDG) 
Murène Ductan 
Patrick Simard 
Valérie Caron 
 
Étant absent 
Josée Laquerre 
Raphaël Coulombe 
 

 

 Sujets à discuter Action du CÉ Minutes 

1. Ouverture de l’assemblée   

2. Mot de bienvenue                            

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour 
Approuvé par : V. Caron, Appuyé par : D. Martineau 
 

Adoption 3 

4. Adoption du procès-verbal de la 161e séance 
(Annexe 1) 
Approuvé par : B. Marton, Appuyé par : H. Braën 
  

Adoption 5 

5. Suivi au procès-verbal : 

 Liste des coordonnées des membres du C.É. 
corrigée (Annexe 2); 

 Modifier à nouveau les coordonnées de M. 
Filiatreault, B. Marton, V. Caron, D. Martineau ; 

 Document transmis le soir même.  
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6. Formation pour les membres du C.É : 

 Cahier pour les membres du C.É. 

 Capsules d’information : 
https://www.quebec.ca/education/prescolaire-
primaire-et-secondaire/gouvernance-scolaire/conseil-
etablissement/formation-obligatoire/#c69006 

 
Visionnement des capsules (4x) 
On propose aux membres de regarder les contenus suivants :  

- Rôles et responsabilités générales des membres d’un 
CÉ, Liste des pouvoirs du C.É. et Calendrier des sujets 
traités pendant l’année ; 

- La formation obligatoire est en 3 partie (capsules, 
documents transmis et fiches transmises) ;  

- Grande nouveautés : le plan de lutte contre la violence 
et l’intimidation et la consultation des élèves ; 

- Le plan de lutte a été présenté au personnel, le travail 
est encore en cours d’ajustement ; 

- Consultation des élèves : la thématique doit être 
établie au prochain C.É.  
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8. Vie école  20 
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 Activités de Noël : 
Les bulles classes sont à respecter, concours de 
décoration des portes de classes, bingo pour l’ensemble 
des élèves, déjeuners en classe et journée pyjama ! 
Chaque élève apporte son propre lunch, le courrier de 
noël se poursuit, quelques petites chorales, lectures 
d’histoires dans les classes, 
 

 17-18 décembre 
École à la maison pour tous, un horaire a été produit pour 
que chacun ait environ 45 minutes (min. 1x par 
jour/classe), possibilité d’envoyer des activités à faire à la 
maison.  
 
Présentement, 1 seule classe est fermée (2 cas COVID).  
 

informations 

10. Service de garde  
Certains parents sont difficiles. 
Pas de nouveautés.  
Le SDG ne sera pas considéré comme un service de garde 
d’urgence, donc il y aura un petit répit pour le personnel. 
(17-18 déc.)  
 
Contrairement à l’équipe école qui est très stable, c’est 
plus difficile au service de garde. Il y a pénurie de 
personnel (retrait préventif, problèmes de santé 
physique, un peu de COVID). Les difficultés de 
recrutement de personnel sont assez généralisées pour 
l’ensemble des SDG. 
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11. Représentant des parents  
Présentation de la rencontre du 1er déc. par M. 
Filiatreault :  
Résumé du bilan du CP ; 
Résumé du CA ; 
Présentation des demandes des syndicats ; 
Travail sur le PTRDI – rassurant pour Solano ; 
Travail sur le calendrier des 3 prochaines années. 
Ventilation dans les écoles : présentation prévue le 15 
déc.  
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12. Fondation  
Il n’y aura pas de marché de Noël ; 
Campagne avec la « Boite à vin », nouvelle boutique sur 
Dandurand, on offre une ristourne sur la vente de 
produits ;  
Prolongation de vente de pointes de pizza d’une semaine.  
 

Information 
 

5 

13. Varia  
 
Activité de Noël – Dr Clown : Distribuer aux enseignants 
et enseignantes et à l’ensemble des parents le « Conte de 
Noël Dr Clown ». 
 
Photos : pas un grand succès. D. Martineau se propose 
pour aller chercher différentes soumissions.  
 
Sapins : Récupération ce samedi dans la cours de l’école. 
Petite problématique soulevée par rapport à la livraison 
tardive. 12 décembre serait trop tard, certaines familles 
sont allées chercher leur sapin ailleurs.  
Un exemple à suivre : École Jean-de-Brébeuf a vendu les 
sapins à leurs parents, aux voisins et au public en général. 
Meilleure levée de fonds, faite plus tôt, pour l’ensemble 

  



du quartier. La vente est organisée par la Fondation de 
cette école, on suggère d’aller les consulter. 
  
Covid : Un courriel a été transmis hier à 11h, qui s’est 
avéré une fausse alerte. L’avis de la fausse alerte a été 
transmise à 14h seulement. Il est suggéré de toujours 
utiliser le même mode de communication, pour être plus 
efficace et éviter les erreurs.  
  
Autobus / Berlines : Il est suggéré de leur demander de 
couper le moteur lorsqu’ils attendent devant l’école. Le 
message sera transmis au gestionnaire du service.  
 
Consultation des élèves : il serait important d’organiser 
cette consultation, trouver le sujet, faire des propositions 
au prochain CÉ. Sur le fonctionnement de l’école 

- P. Simard, : souhaiterait avoir un conseil d’élèves. 
On a commencé à les consulter sur les 
récréations, les élèves sortent de bonnes idées ; 

- Comité récréation dans lequel il y aurait des 
représentants de différentes classes / niveaux ; 

- Aller voir à l’école St-Émile (St-Michel/Rachel), il 
semble qu’il y ait des projets super intéressants, 
projets qui avait été soumis à l’arrondissement ; 

- On aimerait consulter les élèves pour les 
impliquer, pour que ce soit à leur image, selon 
leurs intérêts ; 

- Aller regarder la fiche sur la consultation des 
élèves, fournit dans la documentation pour le 
prochain CÉ ; 

- Il est suggéré de retirer le bois autours des petits 
arbres. C’est dangereux pour les enfants, mettre 
du pallie serait plus sécuritaire. 
 

Modalités pour les absences au CÉ :  
Il est obligatoire d’élire un substitut ; 
Il faut trouver les coordonnées des substituts (nous ne les 
avons pas).  
Établir à quel moment nous faisons appel aux substituts.  
Il est suggéré qu’un substitut soit contacté en renfort lors 
d’absence prolongée d’un membre du C.É, de 
désistement ou de démission. 
  
Projets du Centre La Petite Côte pour ceux qui habitent 
dans les HLM 
Octobre : ouverture d’un projet pour accueillir les élèves 
de St-F.-S. 16 enfants de l’école. Mme Afifa nous présente 
le projet : 2 ateliers collectifs par semaine, 5 animateurs, 
soutient individuel avec un moniteur, pour soutenir les 
enfants qui ont plus de difficultés, activités littéraires,  
Ill y a une table de concertation 5-12 ans, pour laquelle 
elle intègrera le CA. Elle nous informera des projets 
d’activités et des projets de financements qui pourraient 
être intéressants pour nous. A présenter lors des 
prochaines rencontres.  
 

 Levée de l’Assemblée : 20h20   

Préparé par Valérie Caron 

« Toute décision du Conseil d’établissement doit être prise dans le meilleur intérêt de 

l’élève. » 

(Loi 180, article 64) 


